
Rio Claro FC é
campeão da
Interior Cup

A equipe Sub-13 do Rio Claro FC sagrou-se 
campeã da Interior Cup, competição disputada 
na cidade de Dourado (SP).  Na grande final, o 
Rio Claro venceu o Guarani FC pelo placar de 
2x0. Pelo Campeonato Paulista, o time Sub-13 
rioclarista só volta a jogar no dia 30 de julho 
contra o Velo Clube. Página 4

O município de Rio Claro pode definir nesta 
quarta-feira (12) o nome da nova empresa que 
vai assumir o serviço de transporte público co-
letivo da cidade. Depois de mais um ano tentan-
do realizar a concorrência pública, a prefeitura 
marcou para hoje a abertura dos envelopes com 

as propostas financeiras apresentadas pelas duas 
concessionárias habilitadas para a fase final do 
certame: Auto Viação Beira Rio Ltda. e Sancetur 
– Santa Cecília Turismo Ltda. A reabertura da 
sessão pública da licitação está marcada para as 
10h30. Página 3

Abertura dos envelopes com as propostas financeiras está
marcada para as 10h30; duas concessionárias estão na disputa

Prefeitura abre 
hoje envelopes 
com propostas  
da licitação

TRANSPORTE PÚBLICO

Rocam apreende menor por
tráfico de drogas em RC. Página 6

SEGURANÇA
RC terá FestRock em agosto
com mais de 60 bandas. Página 7

MÚSICA
Shopping Rio Claro inicia
megaliquidação nesta quinta. Página 7

COMÉRCIO
Casos de doenças de pele 
aumentam 48,8% em SP. Página 2

SAÚDE

Juliane Moreto 
será docente na
Rice University

A cientista rio-clarense Juliane, Renata 
Sempionatto Moreto, se prepara para assumir 
uma vaga de professora na Rice University nos 
Estados Unidos, em 2024. Ela foi recente des-
taque no jornal do Instituto de Química de São 
Carlos, do qual é egressa e sua trajetória aca-
dêmica é celebrada pela instituição. Página 5

Prefeitura faz 
recapeamento 
em trechos do
Jd. São Paulo 
Mais trechos do Jardim 
São Paulo receberam 
serviços de recapeamento 
asfáltico realizados pela 
prefeitura de Rio Claro 
nesta terça-feira (11). As 
melhorias fazem parte do 
programa Rio Claro em 
ação lançado em 2022 
que vem melhorando 
as condições das vias 
públicas em todas as 
regiões da cidade. 
Página 7

André Negrão celebra evolução e
 “melhor corrida do ano” no WEC

A quinta etapa do Mundial de Endurance em 2023, as 6 Horas de Monza, 
trouxe resultados encorajadores para a equipe Alpine. Depois de sofrer com a 
readaptação à categoria LMP2 no início desta temporada, o time teve um bom 
desempenho durante a etapa italiana do WEC. No carro #35, ao lado do britâ-
nico Olli Caldwell e do mexicano Memo Rojas, André Negrão fez um grande 
trabalho figurando no top 5 durante a maior parte da prova. Página 9
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SP registra aumento de casos por doenças da pele no primeiro trimestre

A Secretaria de Estado da Saúde de São Paulo registrou, nos primeiros três meses de 2023, crescimento no número de 
atendimentos ambulatoriais e internações hospitalares por doenças da pele do tecido subcutâneo. Em relação ao mesmo 
período de 2022, houve um aumento de 48,8% nos procedimentos clínicos nos ambulatórios da rede estadual, passando de 

23.383 em 2022 para 34.808 neste ano, e 23,3% nas internações, indo de 5.927 para 7.309. Em 2022, houve um total de 146.338 
procedimentos, enquanto no ano anterior, foram 112.636 procedimentos na rede estadual. Nos três meses mais frios do ano (junho, 
julho e agosto), também houve crescimento de 2021 para 2022. No ano passado, houve 7.936 internações e 30.704 atendimentos 
ambulatoriais, enquanto em 2021, houve 5.563 internações e 24.138 atendimentos. A pasta estadual alerta para os perigos do 
tempo frio e seco para a pele. O ressecamento pode causar coceiras e eczemas, que provocam vermelhidão e descamação. 

 ► Nota Paulista. Já estão disponíveis no portal da 
Secretaria da Fazenda e Planejamento os números dos 
bilhetes eletrônicos dos consumidores aptos a participar 
do sorteio de julho do programa Nota Fiscal Paulista.  
A 176ª extração sorteará nesta quinta-feira (13), prê-
mios que somados chegam a R$ 6,7 milhões. O prêmio 
principal é de R$ 1 milhão. No sorteio de julho, entre 
pessoas físicas e condomínios, participam 9.251.184 
consumidores. Eles efetuaram suas compras em março 
de 2023 e solicitaram notas fiscais com indicação de 
CPF ou CNPJ (no caso dos condomínios). Ao todo 
foram gerados 85.057.211 bilhetes eletrônicos.

 ► Estatuto dos guardas. O Supremo Tribunal Fe-
deral (STF) decidiu validar a lei que criou o Estatuto 
Geral das Guardas Municipais. A norma entrou em 
vigor em 2014 e foi sancionada pela então presidente 
Dilma Rousseff para estabelecer normas gerais para as 
guardas municipais de todo o país. A lei foi questionada 
no Supremo pela Associação Nacional dos Agentes de 
Trânsito no Brasil (AGTBrasil). Entre os pontos ques-
tionados, a associação pediu a suspensão do trecho que 
concedeu aos guardas a competência de fiscalização 
de trânsito. A unanimidade na votação foi formada a 
partir do voto do relator, ministro Gilmar Mendes. Para 
o ministro, os guardas podem fazer a fiscalização de 
trânsito nos municípios.

 ► Quebra de sigilo. Os integrantes da Comissão 
Parlamentar Mista de Inquérito (CPMI) que apuras os 
ataques golpistas do dia 8 de janeiro aprovaram, nesta 
terça-feira (11), requerimentos parlamentares para que 
o colegiado solicite as quebras dos sigilos bancários, 
fiscal e de telecomunicações de pessoas e empresas alvos 
da investigação. Entre os pedidos aprovados estão os 

que atingem o ex-diretor da Polícia Rodoviária Fede-
ral (PRF) Silvinei Vasques, e George Washington de 
Oliveira Sousa, condenado a nove anos e quatro meses 
de prisão pela tentativa de atentado a bomba próximo 
ao Aeroporto Internacional de Brasília, em dezembro 
2022. Ambos já prestaram depoimentos à comissão.

 ► Endividamento. O percentual de famílias que 
relataram ter dívidas a vencer avançou 0,2 ponto per-
centual (pp) em junho, atingindo 78,5% das famílias 
no país. As que se consideram muito endividadas são 
18,5% desse total. Segundo a Confederação Nacional 
do Comércio de Bens, Serviços e Turismo (CNC), que 
divulgou os números nesta terça-feira (11), este é o maior 
volume da série histórica, iniciada em janeiro de 2010. 
Os dados fazem parte da Pesquisa de Endividamento e 
Inadimplência do Consumidor (Peic), apurada mensal-
mente pela CNC. De acordo com a CNC, o aumento do 
número de endividados interrompeu uma sequência de 
quatro meses de estabilidade do indicador.

 ► Concurso escolas. Estão abertas as inscrições para 
a quinta edição do concurso Colegio del Año en Es-
pañol, que irá premiar boas práticas de ensino da língua 
espanhola em escolas brasileiras. Podem participar 
escolas públicas e privadas que tenham o ensino de 
espanhol como parte do currículo. O prêmio é voltado 
para o ensino médio e ensino fundamental II, etapa 
que vai do 6º ao 9º ano. As inscrições podem ser feitas 
até o dia 6 de agosto. Os finalistas serão divulgados 
na segunda quinzena de setembro e, os ganhadores, 
na segunda quinzena de outubro. Todos os detalhes 
da premiação estão disponíveis no link https://www.
educacionyfp.gob.es/brasil/convocatorias-programas/
concurso-colegio-del-ano-2023.html
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O original desta edição está disponível para consulta no Arquivo Público Municipal, mediante agen-
damento. Conheça todo o acervo permanente do Arquivo, que abriga as edições impressas do Diário.

As Manchetes que foram 
destaque no Diário há 50 anos!

A tecnologia está mudando 
rapidamente a forma como vi-
vemos e interagimos uns com 
os outros. Desde a incorpora-
ção da internet até a perspec-
tivas de dispositivos móveis e 
aplicativos, a tecnologia está 
integrada a maneira como nos 
divertimos, nos comunicamos 
e até mesmo nos relacionamos 
uns com os outros.

Embora essas mudanças 
possam trazer muitos benefí-
cios, também é importante con-
siderar os riscos e desafios que 
elas apresentam, especialmen-
te, quando se trata de garantir 
que essas mudanças sejam to-
lerantes para todos. 

Uma das maneiras pelas 

quais a tecnologia está mudan-
do nossa sociedade é através 
da comunicação. Com a pre-
sença de plataformas de mídia 
social e aplicativos de mensa-
gens, nunca foi tão fácil se co-
nectar com pessoas ao redor do 
mundo. No entanto, isso tam-
bém apresenta riscos, como o 
cyberbullying, o compartilha-
mento de informações pesso-
ais e a exposição a conteúdo 
prejudicial. 

Outra maneira pela qual a 
tecnologia está mudando nos-
sa sociedade é através do traba-
lho. A automação está tornan-
do muitos empregos obsoletos 
e criando novas oportunidades 
em campos como a inteligência 

artificial e a robótica. No en-
tanto, isso também pode levar 
a desigualdades negativas e ao 
aumento da polarização social. 

Além disso, a tecnologia 
também está ligada a educação, 
a saúde e muitas outras áreas 
da vida. No entanto, garantir 
que essas mudanças sejam to-
lerantes para todos é um de-
safio significativo. Por exem-
plo, pode haver preocupações 
sobre a privacidade e a segu-
rança dos dados, bem como o 
acesso equitativo às tecnolo-
gias e serviços.

Para garantir que a tecno-
logia seja tolerante para todos, 
é importante que consideremos 
cuidadosamente os impactos 

sociais, psicológicos e psico-
lógicos das novas tecnologias. 
Isso requer uma abordagem co-
laborativa entre governos, em-
presas e sociedade civil. É ne-
cessário garantir que as novas 
tecnologias sejam desenvolvi-
das e utilizadas de forma ética 
e responsável, para que possa-
mos colher seus benefícios sem 
causar danos à sociedade. 

Além disso, é importan-
te que nos concentremos em 
garantir que a tecnologia seja 
acessível a todos, independen-
temente de sua renda, locali-
zação ou nível de ensino. Isso 
pode envolver a implementa-
ção de políticas públicas que 
promovam a inclusão digital, 

bem como a colaboração com 
empresas e organizações da so-
ciedade civil para garantir que 
as tecnologias sejam desenvol-
vidas de forma a atender às ne-
cessidades de todas as pessoas. 

Em conclusão, a tecnolo-
gia está mudando rapidamente a 
forma como vivemos e interagi-
mos uns com os outros, e é im-
portante que nos concentremos 
em garantir que essas mudanças 
sejam tolerantes para todos. Is-
so requer um esforço colabora-
tivo entre governo, empresas e 
sociedade civil, bem como um 
compromisso com a ética e a 
responsabilidade no desenvolvi-
mento e uso da tecnologia. Com 
esforços coletivos, podemos ga-

rantir que a tecnologia seja uma 
força positiva em nossas vidas 
e em nossa sociedade. 

Texto escrito pela alu-
na Mariana Soares Fernan-
des estudante da Escola Esta-
dual Zita de Godoy Camargo, 
sob curadoria de Rafael Cris-
tofoletti Girro, aluno da Es-
cola Estadual Marciano de 
Toledo Piza, de Yasmin dos 
Santos Rosseti, de Beatriz Ri-
beiro Fausto de Jesus e de Vi-
tória Ribeiro todas alunas da 
Escola Estadual Zita de Go-
doy Camargo todos pertencen-
te a Rede Camões de jornais 
escolares. O texto tem caráter 
pedagógico.

ANTONIO ARCHANGELO
antonioarchangelo@gmail.com

Ainda com um pouco de 
dificuldade de adaptação, logo 
que cheguei à Casa no Campo 
encontrei em minha mesa, entre 
as anotações de ideias esparsas 
para futuras crônicas e os lá-
pis de minha coleção, algumas 
indicações de livros feitas pe-
lo meu professor de Filosofia. 
Entre as sugestões anotadas du-
rante as aulas do COF estava a 
do romance ‘A Ladeira da Me-
mória’, de José Geraldo Viei-
ra. A anotação saltou aos olhos 
e ganhou destaque sobre as de-
mais, talvez devido ao substan-
tivo abstrato do título, pois, na-
quele momento, era tudo que eu 
tinha diante de um futuro ainda 
incerto e que se desenhava com 

o contar lento das horas. Fato é 
que em poucos instantes, já ti-
nha comprado o livro na Livra-
ria do Seminário.

José Geraldo Vieira é um 
dos grandes nomes da Literatu-
ra Brasileira que, infelizmente, 
ficou esquecido por muito tem-
po. Nascido em 1897, estreou 
nas belas-letras com o poema 
em prosa ‘O Triste Epigrama’, 
em 1919, acumulando até a sua 
morte, em 1977, mais de quinze 
livros de diversos gêneros lite-
rários, como poesia, conto, ro-
mance, ensaio e biografia, en-
tre os quais, vale destacar, ‘A 
Mulher que fugiu de Sodoma’ 
(1931), ‘A Quadragésima Porta’ 
(1943) e o supracitado ‘A La-

deira da Memória’ (1949). Esse, 
aliás, o primeiro dos títulos do 
autor reeditado a partir de 2021, 
no Brasil. A obra reúne, além 
da beleza estética, do cuidado 
com a Língua Portuguesa e do 
detalhamento da sequência dos 
fatos, uma forma onírica de re-
memorar aspectos líricos e trá-
gicos do amor platônico entre 
Jorge e Renata. 

Fato é que assim que os 
Correios entregaram a enco-
menda, iniciei a leitura e, para 
minha surpresa, a cada página 
ficava mais apreensivo por che-
gar ao fim, pois há muito tem-
po não degustava uma narrativa 
tão bem estruturada, tão cheia 
de nuances, de idas e vindas, e 

‘A Ladeira da Memória’

Tecnologia e sociedade: Como a tecnologia está mudando a forma como vivemos e interagimos

com personagens tão ricos cujas 
vidas transbordam página afo-
ra, tanto por sua simplicidade, 
quanto por sua complexidade, 
como são os casos de tio Ran-
gel e da protagonista Renata, 
respectivamente. A trama tem 
início com uma viagem de trem 
em que o tio aconselha o sobri-
nho a seguir adiante depois da 
grande tragédia que, até então, 
desconhecemos e que, aos pou-
cos, vai se revelando em cada 
um dos quatro capítulos distri-
buídos nos cinco cadernos que 
compõem a obra. 

Não resumirei, tampouco 
trarei detalhes acerca do livro 
e de seus ricos personagens, 
apenas quero expor trechos 
em que, para além da profun-
didade dos assuntos aborda-
dos, trazem o cuidado com as 
figuras de linguagem e as fi-
guras de pensamento. Quan-

do Jorge descreve a sua busca 
por uma definição do que há 
entre Renata e ele, por exem-
plo, divaga: “Busquei-lhe uma 
nomenclatura, já que o nome 
‘amor’, para nós, era tabu, da-
dos os empecilhos sociais e 
morais. Chamei-o de plenitu-
de. Depois, como sempre que 
não existe ainda intimidade na-
tural e, sim, estado dionisía-
co, fugindo ao platonismo, mas 
também não querendo ser ar-
roubo físico, te defini o fenô-
meno que motivava tal estado 
como um processo só compa-
rável ao mistério do esconderi-
jo. Na verdade, porém, empre-
guei um termo, adússia, que, 
decerto, na boca duma mulher, 
achaste rebarbativo”. 

Outro trecho que destaco 
traz tio Rangel em uma espé-
cie de consolo dirigido ao pro-
tagonista que, durante as mais 

de trezentas páginas, vive, e 
faz viver o leitor, a emoção dos 
encontros e desencontros com 
sua amada Renata: “Qual, en-
tão, a opção a aceitar, já que 
a sua é impossível? Antes de 
mais nada, levantar-se. Você 
caiu estatelado. Mas, por feli-
cidade, não somente tem per-
nas de homem como asas, já 
que é romancista, categoria es-
sa de locomoção possível mes-
mo entre escombros”. Apenas 
por esses dois trechos já va-
leria a pena ler ‘A Ladeira da 
Memória’, entretanto, convi-
do o leitor a encontrar as su-
as próprias preferências nessa 
grandiosa obra que por mui-
to tempo ficou esquecida e 
que, graças aos editores Ulis-
ses Trevisan Palhavan e Tho-
maz Perroni, e à Editora Séti-
mo Selo, retorna aos catálogos 
das grandes livrarias do Brasil. 

ODAIR 
FAVARI

jornalista, mestre em Divulgação 
Cientifica e Cultural pelo LabJor 
da Unicamp e professor de Língua 
Portuguesa e Literatura

 ► Desastre com avião brasileiro mata 124 pes-
soas, em Paris. A notícia levada ao ar pela rádio e 
televisão do Brasil, logo após o desastre, traumati-
zou todos os brasileiros. Um avião da Varig sofreu 
pane perto do campo de aterrizagem caindo perto de 
uma cidade francesa e incendiando em seguida. Cen-
to e vinte e quatro pessoas das 134, entre passageiros 
e tripulantes morreram queimadas e a identificação 
conforme comunicam as autoridades francesas, é de 
difícil possibilidade. 

 ► Presídio Regional continua em debate. E o 
povo continua a debater o problema presídio regional, 
que o Governo Estadual pretende construir em nossa 
cidade, utilizando terreno onde deveria ser construí-
do o hospital psiquiátrico. Nas sociedades de serviço 
em nossa terra, representativas da opinião popular, 
por participarem delas pessoas de categorias profis-
sionais e sociais diversas, o assunto tem sido ampla-
mente debatido. 

 ► “MACBETH”, hoje no Variedade, na Sessão 
Zero. Hoje, às 20 horas, no Cine Variedades, ha-
verá mais uma apresentação da Sessão Zero, pro-
moção dos alunos da Faculdade de Filosofia, Ciên-
cias e Letras de Rio Claro, com a exibição do filme 
de Roman Polanski: “Macbeth”. Trata-se de uma 
adaptação da conhecida pela “Macbeth” de William 
Shakespeare, num roteiro elaborado pelo próprio 
Roman Polanski e Kenneth Tynan, apresentado ex-
celente trabalhos dos atores: John Finch, Frances-
ca Annis e Martins Shaw. 
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Local
RC deve definir hoje a nova concessionária 
que assumirá o serviço de transporte público
Abertura dos envelopes 
com as propostas 
financeiras está marcada 
para as 10h30. Duas 
concessionárias estão 
habilitadas para essa 
final da concorrência 
pública

Ednéia Silva

O município de Rio Claro 
pode definir nesta quarta-feira 
(12) o nome da nova empresa 
que vai assumir o serviço de 
transporte público coletivo da 
cidade. Depois de mais um ano 
tentando realizar a concorrência 
pública, a prefeitura marcou para 
hoje a abertura dos envelopes 
com as propostas financeiras 
apresentadas pelas duas conces-
sionárias habilitadas para a fase 
final do certame: Auto Viação 
Beira Rio Ltda. e Sancetur – San-
ta Cecília Turismo Ltda.

A reabertura da sessão pú-
blica da licitação está marcada 
para as 10h30, conforme informa 
edital publicado no Diário Ofi-
cial do Município do dia 30 de 
junho. Será declarada vencedora, 
a empresa que apresentar a me-
nor proposta comercial. 

Desde o início, a concorrên-

cia do transporte público coletivo 
enfrentou vários percalços, como 
impugnação do edital, recursos 
sucessivos etc. O primeiro edi-
tal foi lançado no final de 2021, 
quando venceu o atual contra-
to com a Rápido São Paulo. O 
término estava previso para fe-
vereiro de 2022. No entanto, o 
processo foi suspenso por duas 
vezes por determinação do Tri-
bunal de Contas do Estado de 
São Paulo (TCE-SP) para ade-
quações no edital.

A licitação, que estava sus-
pensa desde fevereiro de 2022, 
foi reaberta no dia 4 de março 
deste ano e agora tramita para 
sua conclusão. Como o contrato 
com a Rápido SP, que opera o 
transporte público desde 2011, 
venceu no final de 2021, a con-
tinuidade do serviço está sendo 
mantida por meio de contratos 
emergenciais. O último foi as-
sinado no mês passado por 180 
dias ou até a conclusão da lici-
tação em andamento. Esse foi 
o quarto contrato emergencial 
assinado, cujo valor é de R$ 5,1 
milhões.

O fato é que os usuários do 
transporte público podem esperar 
aumento da tarifa, que hoje custa 
R$ 3,90. O primeiro edital previa 
uma tarifa de remuneração da 
prestação de serviço de R$ 4,99, 

mas após revisão do documento, 
esse valor subiu para R$ 7,4069. 
Mas esse não é o preço da tarifa 
pública. O valor que será cobra-
do dos passageiros ainda será de-
finido pelo governo municipal 
por meio de decreto. A diferença 
será coberta pela prefeitura que 
conseguiu aprovação de lei na 
Câmara Municipal que institui 
subsídio para viabilizar a modi-
cidade tarifária para os usuários, 
assim como idosos, deficientes 
e outras pessoas com direito à 
gratuidade do serviço. O edital 
trabalha com estimativa média 
de 276.844 passageiros por mês 
para o primeiro ano de operação 
do serviço.

Nova frota e melhorias
O valor estimado para o 

contrato de transporte público 
é de R$ 10.427.153,00 por um 
prazo de cinco anos. A nova con-
cessionária deverá ter uma frota 
de ônibus com máximo de oito 
anos de vida útil, e idade média 
máxima de cinco anos para todos 
os veículos num total de 55 (50 
ônibus e 5 vans). Além disso, 
durante a vigência do contrato, 
os ônibus não podem ter vida útil 
superior a 12 anos.

O novo contrato prevê ain-
da que a concessionária deverá 
reformar o terminal urbano de 

ônibus, localizado na antiga 
estação ferroviária. O espaço 
deverá ganhar painéis digitais 
com informações sobre horários 
e itinerários das linhas, bem co-
mo câmeras de vídeo integradas 
à central de monitoramento. 

Os veículos também de-
verão contar com câmeras e a 
população terá acesso a aplica-
tivo para ter informação sobre 
o sistema de transporte público. 
No entanto, os ônibus não terão 
mais ar-condicionado, como 

estava previsto no primeiro 
edital. O item foi retirado as 
adequações realizadas. De 
acordo com o edital, as melho-
rias devem ser realizadas em 
até 120 dias após a assinatura 
do contrato.

Terminal urbano de ônibus deverá receber melhorias que estão previstas no novo contrato do 
serviço
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JOGOS REGIONAIS

Tênis de mesa de Rio Claro é ouro
Xadrez traz prata. Equipes 
da cidade disputam provas 
em Mococa

Divulgação

A delegação de Rio Claro se-
gue firme e forte competindo em 
várias modalidades na 65ª edição 
dos Jogos Regionais, que este ano 
está sendo disputada na cidade de 
Mococa. Várias medalhas já foram 
conquistadas desde o início das dis-
putas no último dia 6. E os bons 
resultados continuam acontecendo 
para o desporto rioclarense. Confira 
os mais recentes: 

Ouro no tênis de mesa 
masculino sub-21
Gabriel Rebelato conquistou o 

ouro na categoria sub-21 do tênis 
de mesa individual no Jogos Re-
gionais. Foi a segunda medalha de 
ouro do atleta, que foi campeão nas 
duplas junto com Vitor Raghiante. 
Com o resultado, a equipe de Rio 
Claro ficou na quarta colocação 
geral da modalidade.

Prata para o xadrez 
masculino sub-21
Com uma vitória na estreia e 

uma derrota para Mogi-Guaçu na 
segunda rodada da competição por 
3,5 x 0,5, a equipe de Rio Claro 
ficou com a medalha de prata na 
competição. Mogi-Guaçu ficou 
com o primeiro lugar e Mococa 
com o bronze.

Basquete em quadra
A equipe de basquete feminino 

de Rio Claro perdeu para Socorro 
pelo placar de 46 x 41. Já a equipe 
masculina sub-21 enfrentou a cida-
de de Leme e venceu por 73 x 38.

Vitória e derrotas 
para o vôlei de praia
A equipe feminina do vôlei de 

praia de Rio Claro fez dois jogos 
na segunda-feira, 10. Perdeu o pri-
meiro para São João da Boa Vista 
por 2 x 0 e ganhou, pelo mesmo 
placar, de Artur Nogueira. Já a 
equipe masculina perdeu as duas 
partidas que disputou por 2 x 0. A 
primeira para Pedreira e a segunda 
para Mococa.

Fotos: Divulgação

Gabriel Rebelato faturou ouro para RC no Tênis de Mesa Basquete masculino de Rio Claro nos 65º Jogos Regionais

Por Geraldo Costa Jr.

A equipe de futebol feminino 
de Rio Claro começou sua parti-
cipação nos 65º Jogos Regionais, 
empatando com Campinas de 1x1. 
Depois, venceu a cidade de Aguaí 
por 3x0 (W.O.) e se garantiu para 
a semifinal, contra a equipe de Li-

meira, a qual, enfrentaria ontem 
(11).  Caso tenha se saído vitoriosa, 
a equipe de futebol feminino de Rio 
Claro terá chegado à segunda final 
consecutiva dos Jogos Regionais. 
Vale destacar que, ano passado, o 
time de futebol feminino rioclaren-
se sagrou-se campeão invicto da 
disputa, com 5 vitórias e 1 empate.

Futebol feminino na semifinal dos Jogos Regionais

Equipe de futebol feminino de Rio Claro nos Jogos Regionais

Por Geraldo Costa Jr.

A equipe Sub-13 do Rio Claro 
FC sagrou-se campeã da Interior 
Cup, competição disputada na ci-
dade de Dourado (SP).  Na grande 
final, o Rio Claro venceu o Guarani 
FC pelo placar de 2x0. 

Pelo Campeonato Paulista, 
competição da qual também par-
ticipa, o time Sub-13 rioclarista só 
volta a jogar no dia 30 de julho, 
contra o Velo Clube, no dérbi local, 

que será disputado às 10h30, no 
estádio Schmidtão, pela 8ª. rodada. 

Em sua mais recente apresen-
tação, pelo Paulista Sub-13, o Rio 
Claro FC venceu o Grêmio São-
carlense, por 1x0, gol de Cauã, em 
jogo disputado no último dia 2, no 
estádio Schmidtão. 

Na classificação, o Sub-13 do 
Rio Claro FC é o 4º. colocado do 
grupo 4, com 15 pontos ganhos, 
mas, apenas, 1 ponto atrás da líder 
Ferroviária que tem 16.

Sub-13 do Rio Claro FC 
conquista título

Rio Claro FC fatura título no Sub-13

Por Geraldo Costa Jr.

O centroavante Tales Capis-
trano, 18 anos, que recentemen-
te assinou seu primeiro contrato 
profissional com o Velo Clube 
está sendo emprestado para o 

Vila Nova-GO, que atualmente 
disputa e lidera atualmente a Sé-
rie B do Campeonato Brasileiro. 
Destaque do Velo Clube no Cam-
peonato Paulista Sub-20 deste ano, 
Tales marcou 14 gols em 9 jogos 
disputados.

Atacante Tales, do Velo, está 
indo para o Vila Nova-GO

Artilheiro do Sub-20 do Velo, Tales vai defender o Vila Nova-GO

Reprodução
Por Geraldo Costa Jr.

Tiveram início no dia de 
ontem (11), os trabalhos para 
ampliação do estádio municipal 
Dr. Augusto Schmidt Filho, a 
casa do Rio Claro FC. A obra 
consiste na construção de uma 
arquibancada definitiva no lado 
da Avenida 23. 

A viabilidade econômica 
do projeto foi obtida por in-
termédio de convênio firmado 
entre a Secretaria de Desenvol-
vimento Regional do Gover-
no do Estado de São Paulo e 
o município de Rio Claro para 
atender a demanda da Secretaria 
Municipal de Esportes.

O valor da obra é de R$ 
664.537,73 (Seiscentos e ses-
senta e quatro mil, quinhentos 
e trinta e sete reais e setenta e 
três centavos). A empresa encar-
regada da execução da obra é a 
LMG Manutenção e Comércio 
que firmou contrato, assinado 
no dia 10 de janeiro deste ano, 
com o município de Rio Claro.

Antigo anseio do torcedor 
do Rio Claro FC, e porque não 
dizer do esportista rio-clarense 
em geral, a ampliação das arqui-
bancadas do estádio municipal 
Dr. Augusto Schmidt Filho co-
meça a se tornar realidade.

Schmidtão: a 
casa do Azulão
Inaugurado em 1973, o es-

tádio municipal Dr. Augusto 
Schmidt Filho, inicialmente, 
recebeu o nome de Dr. Álvaro 
Perin, prefeito de Rio Claro à 
época da inauguração. O proje-
to de construção do estádio é de 
autoria do engenheiro rio-cla-
rense Marco Antonio Padula. 
Conforme a Federação Pau-
lista de Futebol, o Schmidtão 
comporta atualmente 6.284 
espectadores e está apto para 
receber os jogos do Campeo-
nato Paulista da Série A2. Com 
a ampliação a expectativa é a 
de que a capacidade de públi-
co do estádio ultrapasse 8.000 
espectadores.

Começam as obras para
ampliação do estádio Schmidtão

Foto: Rede Social
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Rio-clarense Juliane Sempionatto Moreto será 
professora em universidade nos Estados Unidos

Fotos: Reprodução Facebook acervo pessoal

Jovem pesquisadora 
que se formou na 
USP São Carlos, 
vem de família 
humilde e ainda no 
ensino fundamental 
foi medalhista em 
Olimpíada de Física

Ramon Rossi

Juliane Renata Sempionatto 
Moreto. Rio-clarenses já podem 
se orgulhar e ainda terão muito o 
que reverenciar esta jovem cien-
tista, nascida no município, numa 
família simples e que mudou to-
talmente sua trajetória através do 
esforço e do conhecimento. Ela 
se prepara para assumir, em 2024, 
uma vaga de professora na Rice 
University – Universidade Rice, 
nos Estados Unidos.

A rio-clarense foi recente 
destaque no jornal do IQSC (Ins-
tituto de Química de São Carlos), 
do qual é egressa e sua trajetória 
acadêmica é celebrada pela ins-
tituição.

O Instituto de Química de São 
Carlos (IQSC) da USP carrega, ao 
longo de sua história, marcas de 
excelência. A Unidade é referên-
cia em pesquisa e na formação de 
grandes profissionais, exportan-
do-os para o cenário nacional e 
internacional da ciência e do en-
sino. Uma das grandes expoentes 
do IQSC é justamente Julianne, 
graduada em Química em 2012. 

Vinda de uma família humilde 
de Rio Claro, Juliane estudou em 
instituições públicas de ensino até 
a oitava série e, desde cedo, de-
monstrava interesse em aprender, 

principalmente com a constante 
utilização e frequência em biblio-
tecas locais. 

Ainda no ensino fundamental, 
participou de uma olimpíada de 
física, conquistando a medalha de 
bronze, o que chamou a atenção 
de uma professora de matemática 
que levantou a possibilidade de ela 
estudar em uma escola particular 
com bolsa de ensino. 

E foi o que aconteceu. Con-
seguiu uma bolsa de estudos in-
tegral para cursar o ensino médio 
completo em uma escola particular 
de Rio Claro. Por lá participou de 
várias olimpíadas de conhecimen-
to, descobrindo sua paixão pela 
química. 

Com a ajuda financeira de 
seus professores para se inscre-
ver no vestibular, já que na época 
sua família não tinha condições 
de arcar com os custos da taxa, foi 
aprovada na USP, em São Carlos, 
onde cursou química no IQSC.

Ela iniciou o curso em 2008 
e, antes mesmo das aulas começa-
rem, procurou grupos de pesquisa 
para fazer iniciação científica. Por 
sempre ter interesse na área médi-
ca, ingressou no grupo de Química 

Medicinal NEQUIMED, do pro-
fessor Carlos Alberto Montanari. 
“Foi meu primeiro contato com 
um laboratório, onde aprendi a 
usar pipetas e a preparar soluções. 
Minha pesquisa era sobre a inibi-
ção da enzima DHODH Trypano-
soma cruzi, o parasita que causa 
a Doença de Chagas. Após anos 
no grupo, comecei outra inicia-
ção, dessa vez no grupo de ele-
troquímica do professor Germano 
Tremiliosi. Lá, aprendi a minha 
principal ferramenta analítica que 
uso até hoje, a eletroquímica. Atu-
almente trabalho com biossensores 
eletroquímicos para uso médico, 
para a prevenção e tratamento de 
doenças”, destacou a egressa, que 
durante a graduação também rea-
lizou um estágio na Universidad 
De Alicante, da Espanha. 

Juliane aproveitou para re-
lembrar outros momentos mar-
cantes durante sua trajetória no 
IQSC: “Passei a maior parte da 
minha graduação na biblioteca, 
recebi muitos avisos para baixar 
o volume do barulho, fiz ótimas 
amizades como a da Bernadete 
Figueiredo Filho, que trabalhava 
lá na época. Já tirei xerox de mui-
to livro, mudei o papel de parede 
do computador, virei várias noi-
tes estudando no Q1 e fiz várias 
amizades com professores e com 
meus colegas de classe. Estudar no 
IQSC foi uma experiência ótima. 
A minha experiência acadêmica 
foi muito positiva e com certeza 
contribuiu para minha permanên-
cia na carreira.”

A vida acadêmica 
Juliane realizou mestrado em 

Ciências dos Materiais na Unesp, 
em Botucatu, quando teve seu 
primeiro contato com o desen-

volvimento de biossensores para 
diagnóstico rápido, sob orientação 
do professor Valber Pedrosa, que 
também foi aluno do IQSC. À épo-
ca, a egressa fez um intercâmbio 
na Clarkson University, em Nova 
York, sendo orientada pelo profes-
sor Evgeny Katz. Após defender 
sua dissertação, recebeu indicação 
dupla de seus ex-orientadores para 
realizar um doutorado pleno com o 
professor Joseph Wang (recordista 
do Guinness por seu número de 
citações), na University of Califor-
nia San Diego (da sigla em inglês, 
UCSD), que está entre as 20 me-
lhores universidades do mundo. 

Juliane diz que quando per-
cebeu que teria aulas, provas e 
trabalhos em uma instituição de 
tamanho renome, ficou nervosa 
e com medo da reprovação. No 
entanto, descobriu que a bagagem 
colhida no IQSC e no mestrado ha-
via lhe capacitado para o desafio. 

“No Brasil, a gente vê maté-
rias com muito mais profundidade 
durante a graduação, e durante a 
pós, os cursos de mestrado são 
bem avançados. Tive que estudar 
bastante também, porém meu de-
sempenho foi superior porque já 
tinha um background bem sólido”, 
afirmou. Foi durante o doutorado 
que a egressa teve 34 publicações 
em revistas de grande calibre, co-
mo a Nature Biomedical Engine-
ering, Nature Neurology, Nature 
Electronics, Advanced Materials, 
Joule, ACS Sensors, Biosensor 
and Bioelectronics, entre outras. 
A pesquisadora possui cerca de 
3622 citações, tendo publicado 
oito patentes e ganhado vários 
prêmios de mérito acadêmico.

O pós-doutorado e a contrata-
ção como professora – Morando 
nos Estados Unidos desde 2016, 

Cientista já ganhou vários prêmios por sua produção acadêmica

atualmente Juliane realiza pós-
-doutorado no Instituto de Tecno-
logia da Califórnia, popularmente 
conhecido como Caltech. Ela atua 
no laboratório do professor Wei 
Gao desde 2021, e por lá seguiu 
colecionando conquistas e prêmios 
de prestígio, como: IUPAC Young 
Chemist Award, oferecido apenas 
para cinco alunos do mundo, e o 
tr35: MIT 35 Innovators Under 35 
(Latin America), que reconhece 
pesquisadores, empreendedores, 
empresários e qualquer pessoa 
que desenvolva tecnologias de 
impacto. 

Com base nas informações de 
Fabrício Santos e Henrique Fon-
tes, Assessoria de Comunicação 
do IQSC/USP, conheça mais sobre 
essa jovem cientista rio-clarense, 
acesse o QRCode abaixo:



Bem-vindos, aficionados 
do Universo Geek, à estreia 
de nossa coluna que mergu-
lhará nas profundezas da cul-
tura pop e tecnológica! Aqui, 
neste espaço vibrante e cheio 
de surpresas, desvendaremos 
os segredos do mundo dos he-
róis, dos jogos épicos, dos fil-
mes que nos levam a mundos 
distantes e dos sabores que 
enchem nossas barrigas.

Aqui, caros Geekers, en-
contraremos uma verdadeira 
mescla de tópicos fascinan-
tes e envolventes. Desde as 
últimas tecnologias que es-
tão moldando nosso mundo, 
às HQs que nos fazem sentir 
imortais, aos animes que nos 
transportam para histórias épi-
cas e aos deliciosos pratos que 
satisfazem nossa fome a cada 
aventura. E claro, não pode-
mos esquecer dos eventos que 
nos unem em comunidades 
vibrantes e dos jogos que de-
safiam nossas habilidades.

Acompanharemos de per-
to os eventos geek mais em-
polgantes, trazendo para você 
todas as informações, fotos 
exclusivas e talvez....entrevis-
tas com os maiores nomes do 
meio. Se bem que isso é linha 
pra desenrolar em um podcast 
exclusivo.....oooops !...tá da-
do o spoiler. 

E, é claro, não podería-
mos deixar de lado os games, 
que nos levam a universos 
fantásticos onde podemos ser 
heróis, vilões e exploradores 
incansáveis. 

Todas as quartas feiras, 
teremos esse espaço em co-
mum com vocês, Geekers de 
plantão, onde atualizarei da-
tas e dicas de eventos para o 
final de semana. Nessa nossa 
estreia, vamos falar um pouco 
sobre IA, (ou AI se preferir) 
o controverso, polêmico, mi-

POR: Celso Marcondes Filho

contar histórias emocionantes.
Outro ponto de preocupa-

ção é a falta de autenticidade 
das imagens geradas por IA. 
Embora as criações possam 
ser visualmente impressionan-
tes, falta-lhes a alma e a essên-
cia que os artistas humanos 
trazem para suas obras. Os fãs 
de animes e mangás valorizam 
a conexão emocional com os 
personagens e enredos, algo 
que pode ser difícil de repli-
car com precisão por meio de 
algoritmos.

    Em janeiro 2023, a Ne-
tflix Japão, lançou um curta de 
3 minutos, onde os cenários to-
dos foram gerados por IA, o 
Dog and Boy, da Wit Studios, o 
que não foi nada bem visto por 
artistas e profissionais da área. 
Tudo isso envolvendo também 
as argumentações da indústria 
ao afirmar que a escassez de 
mão de obra fez com que lan-
çassem mão dessa tecnologia. 
Discussão que vai longe, pois 
a réplica dos animadores, é que 
são muito mal pagos, por isso a 
escassez. Who knows !

    No entanto, nem tu-

lionário e ainda desconhecido 
mundo da Inteligência Arti-
ficial.

A tecnologia avança em 
um ritmo acelerado, trans-
formando diversas indústrias 
ao redor do mundo. Um dos 
setores que está começando 
a sentir os impactos dessa re-
volução tecnológica é a indús-
tria artística. 

Com o surgimento dessa 
assustadora tecnologia,  sur-
gem também questões intri-
gantes: será que a IA pode 
substituir os artistas? Como is-
so poderia afetar a criatividade 
e a expressão artística? Vamos 
explorar esse tema fascinante 
e mergulhar nesse debate aca-
lorado que está mexendo com 
gigantes da indústria.

Um exemplo, é o impacto 
das imagens geradas por IA no 
mundo dos animes e mangás, 
que tem levantado questões 
sobre a autenticidade e a origi-
nalidade do trabalho artístico. 

Você também acha que a 
IA atrapalha ao invés de aju-
dar? Vamos entender como a 
IA está mudando o cenário da 

animação japonesa.
Os avanços da IA no cam-

po da geração de imagens têm 
sido surpreendentes. Algorit-
mos sofisticados podem ana-
lisar uma enorme quantidade 
de referências visuais, desde 
ilustrações e animações até 
fotos reais, para criar ilustra-
ções inéditas com resultados 
impressionantes. Essas cria-
ções geradas exclusivamente, 
podem se assemelhar ao esti-
lo dos animes e mangás tradi-
cionais, levantando questio-
namentos sobre o papel dos 
artistas humanos na produção 
dessas obras.

Artistas de animes e man-
gás estão preocupados com o 
impacto dessas imagens gera-
das por IA em sua indústria. 

Embora possa ser uma 
ferramenta útil para agilizar 
processos e fornecer recursos 
adicionais, alguns temem que 
a criatividade e o talento dos 
artistas humanos sejam su-
plantados. Afinal, a essência 
dos animes e mangás reside 
na visão artística individual e 
na habilidade dos artistas em 

do são sombras no horizonte. 
Alguns artistas de animes e 
mangás estão adotando a IA 
como uma ferramenta com-
plementar para suas criações. 
Eles exploram as possibilida-
des oferecidas pela tecnologia, 
utilizando-a para aprimorar su-
as habilidades e acelerar o pro-
cesso de produção. A combina-
ção da visão artística humana 
com as capacidades analíticas 
da IA pode resultar em obras 
inovadoras que ainda mantêm 
a essência e a autenticidade do 
estilo artístico.

É o que podemos observar 
atualmente, com o lançamento 
previsto para ainda em 2023, 
de um novo capítulo do mangá 
Black Jack, do finado, renoma-
do e cultuado Osamu Tezuka 
(Astro Boy). Totalmente pro-
duzido com a “ajudazinha” do 

CHAT GPT-4 da Venture Open 
AI. Segundo seu próprio filho 
Macoto Teska, Osamu usaria 
AI se estivesse vivo.

Sabemos que nada sa-
bemos ainda sobre toda essa 
tecnologia que assombra a to-
dos, e deixa qualquer um ”with 
the flea behind the ear” (com 
a pulga atrás da orelha), sem 
saber se aquela nova música, 
aquela maravilhosa foto, aque-
le cativante texto ou até aque-
la pintura intrigante, foi feita 
realmente por um verdadeiro 
ser humano.

E aí Geeker, qual sua 
opinião sobre esse assunto ?

Comentários, dicas e qual-
quer coisa que queira falar, 
mande para geekpopfest@
gmail.com

Fontes: site japantimes.
co.jp

ROLOU 
08 e 09 Julho
Campinas ANIME GEEK @circuito.animegeek

VAI ROLAR
13 a 16 Julho
ANIME FRIENDS – São Paulo – Anhembi – @animefriends
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(Foto: Governo Estadual)
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Polícias de SP recebem 9,4 mil 
armas e asseguram mais R$ 43 

milhões para novas compras
O Governo de São Paulo, 

por meio da Secretaria da Se-
gurança Pública, assinou con-
tratos para aquisição de 4,2 mil 
novas armas para as polícias 
Civis e Militar, com investi-
mento previsto de R$ 43,2 mi-
lhões, no primeiro semestre de 
2023. No mesmo período, as 
forças estaduais de segurança 
também receberam 9,4 mil ar-
mamentos que já estavam em 
processo de compra.

Entre os contratos assi-
nados pela atual gestão, há 
acordos para aquisição de 800 
espingardas, 700 submetralha-
doras, 200 fuzis e seis metralha-
doras leves. As entregas devem 
ser feitas a partir de outubro, 
a depender da liberação do 
Exército. Já as 2,5 mil armas 
de incapacitação neuromuscu-
lar para a PM devem chegar 
até agosto.

“Precisamos investir nas 

polícias para que elas estejam 
sempre um passo à frente da 
criminalidade. O que temos de 
melhor nas forças de segurança 
de São Paulo são nossos ho-
mens e mulheres vocacionados 
que dedicam a vida para pro-
teger a sociedade. Investindo 
nesses profissionais e em suas 
estruturas de trabalho, estamos 
investindo em mais proteção 
para a população”, afirma o se-
cretário da Segurança Pública, 
Guilherme Derrite.

De janeiro a junho, as for-
ças policiais também recebe-
ram 9.414 armamentos, além 
de 15 mil novos coletes para 
a PM. No dia 26 de junho, por 
exemplo, a Polícia Civil rece-
beu 414 novos fuzis ARAD ca-
libre 5,56x45mm, que seguem 
o padrão de aquisição das mais 
novas tecnologias do mercado 
internacional. As informações 
são do governo do Estado.

Em Piracicaba: UBS Centro é
 alvo de furto; atendimento à

 população foi transferido para
UBS Independência

A Unidade Básica de 
Saúde (UBS) Centro, em Pi-
racicaba, localizada na avenida 
França, foi alvo de furto e van-
dalismo nos últimos dias. Por 
conta disso, o atendimento à 
população, como vacinas, por 
exemplo, foi transferido para 
UBS Independência, localiza-
da à rua Pedro Chiarini, 144. 
A Prefeitura já trabalha para 
limpeza, reposição de itens e 
organização do espaço, para 
que o atendimento seja reto-
mado o mais breve possível. 
A Polícia Civil já está no local 

para realizar a perícia, deter-
minar se mais algum item foi 
levado e o momento em que 
a ação ocorreu. A Guarda Ci-
vil Municipal também está no 
local, acompanhando. Após a 
perícia, será registrado Boletim 
de Ocorrência. Foram furtados 
um tablet, utilizado para atendi-
mento dos usuários, um botijão 
de gás e um glicosímetro. Ou-
tros objetos, como monitores, 
impressoras, e um purificador 
foram jogados por cima do 
muro, em uma obra vizinha à 
unidade de saúde.

Foto: Governo Estadual

Nos últimos dias a pre-
feitura de Santa Gertrudes 
recebeu, via governo estadu-
al, uma nova viatura e equi-
pamentos (conjunto de com-
bate a incêndios com tanque 
de 600 litros e motosserra) 
para a Defesa Civil. O bene-
fício fez parte do programa 
“Ação de Aparelhamento das 
Defesas Civis Municipais”. O 
diretor municipal da Defesa 
Civil, Paulo Lopes, destacou 
que o veículo irá aperfeiçoar 
e melhorar os atendimentos 
realizados pelo órgão. “A 
Defesa Civil tem a missão de 
salvar vidas em situações de 

incêndios, desastres naturais, 
entre outros casos de urgência 
e emergência. Muitas vezes 
é a primeira a chegar ao lo-
cal de atendimento. Por isso, 
agradeço ao governador e ao 
prefeito por viabilizar este 
veículo e equipamentos que 
são de extrema importância 
para os nossos serviços”, en-
fatizou Paulo. O prefeito Gino 
também ressaltou que a nova 
viatura fortalece a Defesa Ci-
vil de Santa Gertrudes e con-
sequentemente, oferece um 
atendimento melhor à popu-
lação. As informações são da 
Prefeitura de Santa Gertrudes.

Santa Gertrudes tem novo 
veículo para Defesa Civil

PM de SP ganha reforço de 
novo helicóptero para resgates 
e emergências médicas
Rio Claro já contou várias 
vezes com apoio desse 
tipo de aeronave. Modelo 
H135 é biturbinado e 
totalmente equipado 
para transferência de 
pacientes graves e 
transporte de órgãos

Ramon Rossi

A população paulista, in-
cluindo a de Rio Claro, que já 
presenciou o poder de resolu-
tividade da atuação das forças 
de segurança com helicópteros, 
passou a contar com ainda mais 
segurança e tecnologia nas ope-
rações de transporte e resgate 
aeromédico desde a última se-
gunda-feira (10). 

O governador Tarcísio de 
Freitas entregou, na sede do 
Comando de Aviação da Polí-
cia Militar, o novo helicóptero 
Águia 33. Modelo H135, a ae-
ronave moderniza as ações de 
salvamento da PM e foi apre-
sentada no Campo de Marte, 
em Santana, zona Norte de São 
Paulo.

“É a primeira aeronave bi-
turbina do estado e totalmente 
equipada para fazer transporte 
aeromédico. A frota da PM faz 
o transporte entre hospitais para 
levar pacientes a unidades de 
maior suporte e também tem 
aeronaves que são usadas no 
transporte de órgãos. O coman-
do de aviação cresceu, é robus-
to e vem fazendo a diferença 
para salvar vidas”, afirmou 

Foram apreendidos 
cerca de 300 tubetes de 
cocaína; apreensão foi 
no Santa Maria

Ramon Rossi

Um adolescente foi apre-
endido pela ROCAM (Rondas 
Ostensivas Com Apoio de Mo-
tocicletas) da Polícia militar na 
última segunda-feira, dia 10, à 
tarde, após ser flagrado prati-
cando tráfico de drogas.

Segundo o registro policial, 
a apreensão foi no bairro Santa 
Maria, onde a equipe fazia pa-
trulhamento de rotina quando 
percebeu um comportamento 
atípico de um motociclista, que 

trafegava em alta velocidade 
com o escapamento da moto 
adulterado para produzir inten-
so ruído.

Os agentes então começa-
ram a acompanhá-lo e deram 
ordem de parada, a qual ele de-
sobedeceu, começando a fuga, 
sendo perseguido e abordado na 
Avenida 80, naquele bairro.

Em seguida foi feita a iden-
tificação dele como menor, e ele 
passou por revista pessoal. Numa 
sacola escondida em suas partes 
íntimas estavam aproximada-
mente 300 tubetes de cocaína.

O adolescente não fez qual-
quer declaração a respeito dos 
entorpecentes e foi levado para 
o Plantão Policial, para as de-
vidas medidas.

Rocam apreende adolescente por
tráfico de drogas em Rio Claro

Tarcísio, que ainda lembrou o 
sucesso das operações aéreas 
para resgate de vítimas das 
chuvas em São Sebastião, em 
fevereiro.

Também participaram da 
entrega da aeronave o secre-
tário da Segurança Pública, 
Guilherme Derrite, além de 
parlamentares e autoridades 
policiais de São Paulo.

O helicóptero H135 é o pri-
meiro modelo biturbina leve 
com equipamentos aeromédi-
cos embarcados. A aeronave 
possui capacidade para trans-
portar até sete pessoas, vem 
equipada com guincho elétrico 
e pode, eventualmente, trans-
portar uma segunda maca.

O modelo é o mesmo uti-

lizado pelos principais opera-
dores aeromédicos do mundo. 
Equipado com radar meteoro-
lógico, radar altímetro e siste-
ma de anticolisão com outras 
aeronaves, o novo helicópte-
ro também é preparado para 
utilização de óculos de visão 
noturna e visão sintética dos 
obstáculos.

Com a aquisição, as Polí-
cias Civil e Militar passaram a 
ter 35 aeronaves. Só a PM tem 
32, sendo 29 helicópteros do 
Águia 33 e três aviões. Toda a 
frota aérea auxilia no policia-
mento urbano, rodoviário, de 
choque, de trânsito, em salva-
mentos aquáticos e terrestres, 
combate a incêndios e trans-
porte de autoridades.

Nova tecnologia
O novo helicóptero dá 

um salto em tecnologia entre 
os equipamentos usados em 
São Paulo. No Comando de 
Aviação da Polícia Militar do 
Estado de São Paulo, as ocor-
rências aeromédicas sempre fo-
ram atendidas com a aeronave 
monoturbina Esquilo, modelo 
AS350.

Com o H135, as missões 
aeromédicas passam a contar 
com uma aeronave biturbina 
que atua com mais eficiên-
cia, segurança e rapidez, o 
que permite aumento na ca-
pacidade de serviços de sal-
vamento e resgate aéreo.  As 
informações são do governo 
de São Paulo.

Entrega da aeronave contou com presença de autoridades de segurança e do governador 
Tarcísio de Freitas

As drogas apreendidas durante a ação dos agentes de segurança

(Foto: Divulgação)

Prisão foi feita com base 
na legislação específica 
para amparar a atuação 
da corporação

Ramon Rossi

A GCM (Guarda Civil Mu-
nicipal) de Limeira apreendeu 
no começo desta semana um 
veículo Corsa que apresenta-
va um volume de som acima 
do que é estabelecido pela Lei 
Municipal 5515/15, a chamada 
“Lei do Pancadão”. 

Com a apreensão e cons-
tatação da ilegalidade, o pro-
prietário do veículo foi multado 
de acordo com as penalidades 
previstas na legislação. A Lei 
do Pancadão tem como objetivo 

Operação é parte do esforço da corporação para coibir a perturbação do sossego

Prefeitura de Limeira

Lei do Pancadão leva GCM de Limeira
a apreender veículo na Vila Queiroz

coibir a perturbação do sossego 
público causada por veículos 
com som em volume excessivo.

A apreensão do Corsa ocor-
reu na Vila Queiroz. A GCM foi 

acionada após ter recebido uma 
denúncia de que o som estava 
causando transtornos aos mora-
dores da região. O veículo foi 
removido ao pátio. 

De acordo com a corpora-
ção, A GCM da vizinha cidade 
vem atuando com ampliação de 
efetivo para coibir casos previs-
tos na Lei do Pancadão.

Polícia Militar



Divulgação

A AD Shopping e o Shopping 
Rio Claro dão início à sexta edi-
ção de sua liquidação Julho Black 
Brasil. Com produtos e serviços de 
diversas categorias com até 70% 
de desconto, a megapromoção se-
rá realizada entre os dias 13 e 16 
de julho. Na última edição, a Julho 
Black Brasil contou com mais de 
6.000 lojas participantes que, juntas, 
incrementaram um aumento médio 
de 15% nas vendas dos shoppings 
do Grupo AD em todo o país.

“Trazemos mais uma edição 
da campanha Julho Black, que tem 
como principal propósito gerar flu-
xo e impulsionar as vendas, incre-
mentando os resultados dos nossos 
lojistas. Todos os anos, tanto pelos 
lojistas como pelos consumidores, 
essa é uma das mais aguardadas li-
quidações nos shoppings do Brasil”, 
afirma Christian Magalhães, head de 
Marketing do Grupo AD.

A campanha de comunicação, 
desenvolvida pela agência Mega 

Marketing de Experiência, conta, 
pela 6ª vez consecutiva, com a par-
ceria bem-humorada do ator e co-
mediante Marco Luque. O roteiro da 
ativação traz destaque, de forma di-
vertida e bem-humorada, para o mix 
diverso de produtos participantes da 
liquidação e os preços imperdíveis.

Os consumidores encontrarão 
ofertas exclusivas em mais de 100 
lojas do Shopping Rio Claro, de 
vestuário a calçados, acessórios, 
tecnologia e serviços. “Nossos 
lojistas prepararam muitas ofertas 
atrativas para a Julho Black Brasil, e 
os clientes irão se surpreender com a 
edição deste ano da maior promoção 
realizada nos shoppings do Brasil”, 
afirma Ilson Dutra, gerente geral do 
Shopping Rio Claro.

Os empreendimentos partici-
pantes da promoção podem ser con-
sultados no site da AD Shopping: 
www.adshopping.com.br.
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Mais de 60 bandas se inscreveram 
para festival de rock em Rio Claro

ANTENA
LIGADA redacao@diario.com.br

Prefeitura faz recapeamento 
no Jardim São Paulo 

Mais trechos do bairro 
Jardim São Paulo receberam 
serviços de recapeamento da pa-
vimentação asfáltica realizados 
pela prefeitura de Rio Claro nesta 
terça-feira (11).

As melhorias fazem parte 
do programa Rio Claro em ação 
lançado no ano passado pelo 

prefeito Gustavo e que vem me-
lhorando as condições das vias 
públicas em todas as regiões da 
cidade. Além de recapeamento, 
a prefeitura também faz serviços 
de tapa buracos.  Nesta terça-feira 
foram atendidos trechos da Rua 
1-A do Jardim São Paulo. (Fonte: 
Divulgação)

Governo municipal melhora 
ruas e estradas nos distritos

Os distritos de Rio Claro 
estão recebendo melhorias em 
suas ruas e também em estra-
das. “A prefeitura iniciou na 
semana passada a colocação de 
raspa de asfalto para melhorar 
as condições de trânsitos naque-
les locais”, explica o secretário 
municipal da Administração, 
Rogério Marcheti. 

Os serviços já foram reali-
zados nos distritos de Batovi e 
agora estão em andamento em 
Ferraz. “Também vamos atender 

os distritos de Assistência, Ajapi 
e Itapé”, informa Benedito Silva, 
diretor municipal de subprefeitu-
ras. Ao todo serão utilizados mais 
de 100 caminhões de raspas de 
asfalto, material fornecido pela 
Eixo, concessionária responsá-
vel por rodovias que atendem o 
município de Rio Claro.

O material já foi transpor-
tado até os distritos e deverá ser 
espalhado nas ruas, avenidas e 
estradas até o final deste mês. 
(Fonte: Divulgação)

Sétima edição do 
FestRock Rio Claro 
acontece em agosto 
e atrações foram 
confirmadas nesta 
semana

Divulgação

Quase tudo pronto para mais 
uma edição do FestRock RC. Após 
seis anos sem acontecer, o evento 
volta ao calendário nacional de 
shows e já está com a programa-
ção fechada. Desta vez, 64 bandas 
de quatro estados diferentes se ins-
creveram para o festival que é um 
dos mais aguardados do município.

São sete bandas que se apresen-
tam na antiga estação ferroviária, no 
dia 12 de agosto, e o critério para 
seleção levou em consideração a 
valorização dos artistas locais. 
“Demos preferência para as bandas 
daqui de Rio Claro e região próxi-
ma, então para selecionar as sete 
bandas, analisamos os materiais de 
cada uma, e priorizamos bandas de 
várias vertentes do rock, pois que-
remos mesclar os estilos em nosso 
evento”, esclarece a organizadora 
Bianca Costa Hebling. 

Foram selecionadas as bandas: 
Masked Maggots (cover de Slipk-
not), Inocoops (garage rock), Durval 
(rock anos 60 e 70), Devohra (new 

Foto: Divulgação

Rio Claro esteve representada na 
Conferência Nacional de Saúde
Na 17ª Conferência Nacional 

de Saúde, realizada em Brasília de 
domingo a quarta-feira (5), Rio 
Claro esteve representada com 
delegação composta por cinco 
delegados, que foram eleitos na 
Conferência Municipal de Saúde. 
O evento, realizado a cada quatro 
anos, teve como tema “Garantir 
direitos, defender o SUS, a vida 
e a democracia – Amanhã vai ser 
outro dia”.

“O objetivo principal da 
conferência é a avaliação da 
saúde pública no país, o que in-
clui propostas de diretrizes para 
a formulação de novas ações nos 
três níveis de gestão: municipal, 
estadual e federal”, observa Amé-
rico Valdanha Netto, presidente 
do Conselho Municipal.

A etapa nacional foi prece-
dida de conferências municipais 
e estaduais, além de conferências 

livres sobre temáticas específicas. 
Os delegados do município tam-
bém participaram da etapa ma-
crorregional de Piracicaba e da 
Conferência Estadual de Saúde.

A avaliação dos delegados 
rio-clarenses é que esta participa-
ção foi bastante positiva, confor-
me frisa a assistente social Adria-
na Freire Amorin e a profissional 
de educação física e pesquisadora 
Leticia Aparecida Calderão Spo-
sito, representantes dos “usuários” 
do sistema de saúde.  A agente 
comunitária de saúde Milena Di 
Grazia Zanfelice representou o 
segmento dos trabalhadores, e Jo-
ciellen Fernanda Goia de Souza, 
psicóloga da Fundação Municipal 
de Saúde, e Rafael do Prado Ca-
vello, ouvidor da Fundação Mu-
nicipal de Saúde, representaram 
o segmento “gestores” no evento. 
(Fonte: Divulgação)

metal), Driven by (metal alternati-
vo), Tráfico de Influência (nu me-
tal, rap core, rock da roça) e Alerta 
Mental (hardcore punk).

Para quem ainda quer partici-
par, continuam abertas as inscrições 
para o concurso Miss Rock, que 
busca destacar não apenas a beleza 
das participantes, mas também sua 
autenticidade, personalidade e amor 
pela música. As inscrições devem 
ser feitas pelo site www.festrockrc.
com.br/missrockfest.

De acordo com Bianca, a ex-
pectativa é que os os fãs e apaixo-
nados pelo gênero se reúnam para 
curtir música boa ao vivo. “A expec-
tativa é uma galera animada, pronta 
para cantar, dançar e se divertir ao 
som das bandas. Estamos prepa-
rados para criar uma experiência 
memorável, com uma produção de 
palco, iluminação envolvente e uma 
seleção diversificada de artistas que 
agradem aos diferentes gostos den-
tro do universo do rock”, comenta. 

Além de shows e concurso, o 
evento contará com praça de alimen-
tação, expositores e espaço kids. A 
entrada para o evento é um litro de 
leite ou um quilo de alimento não 
perecível. A programação conta com 
o apoio da Prefeitura Municipal de 
Rio Claro, por meio da Secretaria 
Municipal de Cultura.

Mais informações pelo site 
https://www.festrockrc.com.br/ ou 
pello telefone (19) 9.8831-1413, 
com Bianca.

Senac Rio Claro trouxe para a cidade
a exposição Cápsula do Tempo 

Foto: Divulgação

Foto: Divulgação

FestRock Rio Claro será realizado no dia 12 de agosto na antiga estação ferroviária

Foto: Divulgação

Divulgação

O Senac Rio Claro trouxe para 
a cidade a exposição Cápsula do 
Tempo, com figurinos icônicos do 
artista Ney Matogrosso. São dez pe-
ças, entre roupas, adereços e aces-
sórios usados pelo artista entre os 
anos de 1972 e 2010. Tudo pode ser 
contemplado até o dia 24 de julho, 
nas lojas 116 e 117 do Shopping Rio 
Claro, a partir das 10 horas. 

Os figurinos foram doados pelo 
artista ao Senac em 2010, após uma 
visita no Centro Universitário Senac 
– Santo Amaro. Na instituição as pe-
ças fazem parte da Modateca, onde 
são cuidados e restaurados sempre 
que necessário. 

“A exposição marca a parceria 
entre o Ney Matogrosso e o Senac. 
Há muito tempo ele procurava um 
local que pudesse receber, cuidar 
e expor sua coleção. Foram doa-
das duzentos e vinte peças, entre 
roupas, adereços, chapéus e outros 
acessórios”, explica Milton Cunha, 
curador da exposição. 

No entanto, trazer a exposição 
para Rio Claro foi um caminho ár-
duo e cheio de desafios. “Estávamos 

planejando trazer a exposição desde 
2019, no entanto, nos deparamos 
com a pandemia e depois com as 
restrições, e esse ano aproveitamos 
o fortalecimento da parceria com 
o Shopping Rio Claro, para trazer 
um pouco a história desse artista 
idealista, criativo com tamanha re-
presentatividade”, conta Mariana 
Bono, coordenadora do Senac Rio 
Claro. 

Uma história contada
através da moda
Um artista a frente de seu 

tempo, Ney Matogrossso sempre 
quebrou paradigmas, fosse em 
suas composições poéticas ou 
em seus figurinos extravagantes. 
“Cantor, compositor, dançarino, 
ator, diretor, um artista além do seu 
tempo, reconhecido pela ousadia 
performática e com uma voz de 
contralto, sempre transitou entre as 
nuances do masculino e do femi-
nino. Através de seus figurinos ele 
conta suas histórias memoráveis. 
A exposição carrega um imenso 
valor histórico e cultural”, comen-
ta Mariana. 

A exposição passa por uma 

Exposição contém dez peças, entre roupas, adereços e acessórios usados 
pelo artista entre os anos de 1972 e 2010

Grupo AD e Shopping Rio Claro promovem
liquidação com descontos de até 70%

viagem pelas memórias do artista 
e pela cultura brasileira e foram 
anos para recuperar algumas peças, 
pois os materiais utilizados eram 
diversos, como couro, seda e penas, 
sempre trazendo a essência ousada 

do artista. “Figurino para mim não 
me veste, ele mostra o meu corpo 
e tudo é um pretexto para eu não 
estar nu. Para mim, o figurino é tão 
importante quanto cantar”, conta 
Ney Matogrosso.  

Marco Luque, na campanha 
da Julho Black Brasil

Foto: Divulgação

Foto: Divulgação
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Até que ponto é verdade que a
Volkswagen pode deixar o país?

Imagens de pátios da Volks lo-
tados de carros junto com as notícias 
de layoff de funcionários nas fábri-
cas (no bom português, suspensão 
temporária de trabalho) levaram a 
muitas informações desencontradas 
na internet e boatos de que a marca 
deixaria o país. 

Vou te dar 4 motivos pelos 
quais a Volks não vai fechar fábri-
cas no Brasil, pelo menos não tão 
cedo. E por fim, um 5º motivo que 
poderia, sim, levar ao fechamento 
de alguma unidade fabril. 

1º Motivo:
Porque a Volks não é a Ford
A saída da Ford não era espe-

rada, mas havia indícios. A marca 
tinha encerrado as atividades na fá-
brica de caminhões e automóveis de 

São Bernardo do Campo (SP), lá fo-
ra já havia anunciado só iria fabricar 
SUVs e picapes (e aqui a produção 
se limitava a Ka e EcoSport, dois 
projetos antigos), a participação 
de mercado no país despencava e 
a Ford já fazia tempo que perdia 
espaço para Toyota, Hyundai, etc. 

A Volks, por sua vez, é a tercei-
ra marca que mais vende veículos 
no Brasil, tem quase 15% de parti-
cipação de mercado e um portfólio 
moderno e diversificado.

2º Motivo: 
Vendas de junho em
alta e Polo desbanca
a líder Strada
A Volks conseguiu desovar 

boa parte de seus estoques em ju-
nho com as vendas com descontos. 

Com ajuda de créditos tributários, 
a Volks emplacou 17 mil unidades 
(utilizando o programa de incenti-
vos) das quase 30 mil unidades que 
vendeu no total – foi a segunda mar-
ca com maior comercialização de 
veículos leves, atrás apenas da Fiat. 

Entre os modelos mais licen-
ciados, destaque para Polo Track, 
Saveiro e T-Cross. Com a linha Polo 
(que une todas as versões, incluindo 
a Track), a Volks foi a líder entre os 
veículos em junho: 9.949 unidades, 
ultrapassando até a Fiat Strada, que 
teve 9.007 emplacamentos. 

3º Motivo: 
Injeção de ânimo com 
1 bilhão de euros no Brasil
A Volkswagen confirmou novo 

plano de investimentos no Brasil 

Por Lucia Camargo Nunes*

até 2026. São R$ 5,3 bilhões com o 
objetivo de crescer 40% no país nos 
próximos anos junto a lançamentos 
de modelos flex e inéditos híbridos 
flex – eles estão apostando em novas 
tecnologias, usando etanol, e tam-
bém com o programa de assinaturas. 
Nesse novo plano, a Volks promete 
lançar 15 novos carros até 2025. 

4º motivo: 
Festona de 7 décadas!
A Volks fez uma festa enorme 

na semana passada, em São Paulo, 
para celebrar os 70 anos da marca 
no Brasil. Mais de 5 mil pessoas 
presenciaram apresentações, desfile 
de carros antigos e shows de Maria 
Rita e Ivete Sangalo. Uma super 
produção!

Aproveitaram para anunciar, 
oficialmente, a chegada do ID.4, no-
vo SUV elétrico, e a estrela da noite, 
a ID.Buzz, a nova Kombi elétrica, 
com o comentadíssimo comercial 
em que Maria Rita faz um dueto 
inédito com Elis Regina.  

Ou seja, uma marca que supos-
tamente sairia do país faria uma fes-
tona dessa, investiria num comercial 
que viralizou e começaria a trazer 
carros elétricos, além de anunciar 
um robusto investimento? 

Fábrica T-Cross no Paraná

Fábrica VW na Anchieta

Fábrica VW em São Carlos

Diante disso tudo, a Volks não 
fecha. Pelo menos no curto ou mé-
dio prazo.

O que pode acontecer?
Num cenário positivo, se o 

mercado interno desencantar e as 
exportações expandirem, levan-
do a um aumento significativo de 
volume de produção, uma marca 
como a Volkswagen tem tudo para 
prosperar.

Nem por isso, uma ou outra 
planta está livre de fechar. E aqui 
vai um motivo que pode levar a um 
enxugamento de unidades fabris. 

Hoje a produção da Volks é 
bem pulverizada. Em Taubaté (SP) 
é montado o Polo; em São Carlos 

(SP) produzem motores. Na fábrica 
de São José dos Pinhais (PR) é fabri-
cado o T-Cross. Na planta Anchieta 
(SP), saem da linha de produção 
Polo, Saveiro, Virtus e Nivus. 

No futuro, contudo, se houver 
a unificação de plataformas, uma 
tendência em muitas marcas, a mon-
tadora pode até reduzir o número 
de fábricas pelo país para enxugar 
gastos. 

Mas isso é remoto. E vai depen-
der das decisões globais da marca, 
do mercado brasileiro e da situação 
da América do Sul, lembrando que 
as montadoras instaladas no Brasil 
certamente terão um papel-chave 
nas estratégias globais de descar-
bonização. 

POLO - LÍDER DE VENDAS



André Negrão destaca evolução e
avalia “melhor corrida do ano” no WEC

 (Foto: Julien Delfosse DPPI)

Com o Alpine #35, 
brasileiro andou no top 5 
por boa parte das 6 Horas 
de Monza, realizada no 
último domingo 

E. Cortez

A quinta etapa do Mundial 
de Endurance em 2023, as 6 
Horas de Monza, trouxe resulta-
dos encorajadores para a equipe 
Alpine. Depois de sofrer com a 
readaptação à categoria LMP2 
no início desta temporada, o time 
teve um bom desempenho du-
rante a etapa italiana do WEC, 
realizada no último domingo.

No carro #35, ao lado do 
britânico Olli Caldwell e do 

mexicano Memo Rojas, André 
Negrão fez um grande traba-
lho. Figurando no top 5 durante 
a maior parte da prova, o piloto 
se sentiu encorajado pelo desem-
penho. 

“Tivemos um grande final 
de semana; foi nosso melhor do 
ano e isso me deixa muito con-
tente”, destacou o brasileiro, que 
cruzou em oitavo na LMP2.

“Na corrida conseguimos fi-
car entre os melhores por muito 
tempo, o que foi excelente e mos-
tra que a equipe fez um grande 
trabalho, melhorando nosso pa-
cote, principalmente os pneus. 
Travamos alguns bons duelos e 
conseguimos escalar o pelotão, 
combinando nossa velocidade e 
estratégia.”

Para André, o fato de o carro 
#36 - do trio francês formado por 
Matthieu Vaxiviere, Julien Canal 
e Charles Milesi - ter chegado 
ao pódio denota o potencial da 
Alpine para as próximas etapas, 
no Japão e no Bahrein.

“Nossos companheiros 
de equipe conseguiram um 
ótimo resultado, chegando 
ao segundo posto. Isso cer-
tamente nos encoraja para as 
próximas etapas. Infelizmente 
não conseguimos aproveitar 
o todo potencial do carro em 
Monza, mas ainda temos duas 
etapas para irmos atrás de bons 
resultados.”

A próxima etapa do WEC, 
as 6 Horas de Fuji, será realizada 
de 7 a 9 de setembro, no Japão.
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André Negrão em ação nas 6 Horas de Monza

Daniel Ricciardo está de volta 
ao grid da Fórmula 1. Conforme 
noticiado pela imprensa holandesa 
nesta terça-feira (11), o australiano 
assume imediatamente a vaga de 
Nyck de Vries na AlphaTauri e já é 
confirmado para o GP da Hungria, 
que acontece entre os dias 21 e 23 
de julho. 

A confirmação foi feita pela 
Red Bull em seguida, sendo que a 
decisão veio após dez corridas sem 
somar pontos.

“Não há qualquer dúvida 
quanto à habilidade de pilotagem 
de Ricciardo. Então, a integração 
será fácil e direta. A equipe também 
vai ganhar muito com a experiência 
dele, uma vez que é um piloto de 
oito vitórias na Fórmula 1. Quero 
agradecer a Nyck pela contribuição 
valiosa durante o período em que 
esteve com a AlphaTauri. Desejo 
tudo de melhor no futuro”, disse 
Franz Tost, chefe do time sediado 
em Faenza.

De Vries foi a escolha da equipe 
para a vaga de Pierre Gasly, então 
liberado para assinar contrato com 
a Alpine, após muita relutância 

Red Bull confirma demissão de De Vries da
AlphaTauri e  Ricciardo está de volta à F1

dos taurinos. Mas a demora em 
abrir mão do francês não era sem 
fundamento: na verdade, De Vries 
nunca foi a primeira opção da cú-
pula de Milton Keynes para ocupar 
o cockpit da AlphaTauri. A equipe 

deixou claro na ocasião que queria 
Colton Herta, piloto da Indy, porém 
o americano deixou de ser cotado 
por não ter a superlicença exigida 
pela Federação Internacional de 
Automobilismo (FIA).

Felipe Drugovich voltará a trei-
nar com um carro da Fórmula E. O 
paranaense, reserva da Aston Martin 
na F1 e atual campeão da F2, foi 
chamado pela Maserati MSG para 
comandar o Tipo Folgore, Gen3 da 
marca italiana na programação do 
E-Prix de Roma no final de semana 
(15 e 16 de julho). A organização do 
Mundial ABB FIA incluiu um ‘Trei-
no livre 0’ para os novatos, que será 
usado pelas escuderias para ajudar 
no desenvolvimento de seus carros.

Drugovich andou pela primeira 
vez com a Maserati no rookie test de 
Berlim, quando completou 99 voltas 
e mostrou uma adaptação rápida, 
com a melhor marca do dia.

“A experiência em Berlim foi 
muito positiva. Achei o Tipo Folgore 
bem divertido e interessante de pi-

Fórmula E: Drugovich entre os
novatos que testarão em Roma

lotar. A categoria é única e, depois 
de descobrir suas características, 
estou animado para prosseguir mi-
nha evolução como piloto em Roma. 

Representar uma marca italiana tão 
icônica no coração da capital será 
uma experiência muito especial”, 
disse o piloto de Maringá.

Drugovich terá nova oportunidade de impressionar durante a sessão 
de Treinos Livres para novatos em Roma 

(Divulgação)

Daniel Ricciardo retorna para a Fórmula 1 depois de menos de um ano 
fora

(Instagram)

André Negrão: “A equipe fez um grande trabalho”

 (Foto: Julien Delfosse DPPI)

Brasileiro encorajado para as próximas etapas

(Foto: Julien Delfosse DPPI)

Público compareceu em peso nas 6 Horas de Monza

(Foto: Frédéric Le Floc’h DPPI)



INDIANA JONES                                                             
E A RELÍQUIA DO DESTINO

Ação/Aventura – 14 anos – Duração: 150 
min

Sala 1: 2D – Dublado
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua.: 15h - 18h - 21h
Sáb., Dom., Feriado: 15h - 18h - 21h

Sala 5: 2D – Legendado
Qui., Sex., Seg., Ter.: 20h45

ELEMENTOS
Animação – Livre – Duração: 110 min

Sala 2: 3D – Dublado
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua.: 14h - 18h20
Sáb., Dom., Feriado: 14h - 18h20

Sala 2: 2D – Dublado
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua.: 16h10
Sáb., Dom., Feriado: 16h10

Sala 5: 2D – Dublado
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua.: 15h10
Sáb., Dom., Feriado: 15h20

RUBY MARINHO                                            
MONSTRO ADOLESCENTE

Animação – Livre – Duração: 90 min

Sala 3: 2D – Dublado
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua.: 13h50
Sáb., Dom., Feriado: 13h50

MISSÃO: IMPOSSÍVEL                                       
ACERTO DE CONTAS (PARTE 1)

Ação – 14 anos – Duração: 163 min

Sala 5: 2D – Dublado
Sáb., Dom., Qua., Feriado: 17h25 - 20h45

PERDIDA
Comédia romântica – Nacional – Livre – 
Duração: 115 min

Sala 2: 2D – Nacional
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua.: 20h30
Sáb., Dom., Feriado: 20h30

THE FLASH
Ação/Aventura – 12 anos – Duração: 145 
min

Sala 3: 2D – Dublado
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua.: 21h10
Sáb., Dom., Feriado: 21h10

OS AVENTUREIROS: A ORIGEM
Aventura – Nacional – Livre – Duração: 
85 min

Sala 3: 2D – Nacional
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua.: 15h40 - 17h30 
- 19h20
Sáb., Dom., Feriado: 15h40 - 17h30 - 
19h20
Sala 5: 2D – Nacional
Sáb., Dom., Feriado: 13h45

HOMEM-ARANHA:                                   
ATRAVÉS DO ARANHAVERSO

Animação/Aventura – 10 anos – Dura-
ção: 135 min

Sala 4: 2D – Dublado
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua.: 14h20
Sáb., Dom., Feriado: 14h20

Sala 5: 2D – Dublado
Qui., Sex., Seg., Ter.: 18h05

SOBRENATURAL: A PORTA VERMELHA
Terror – 12 anos – Duração: 105 min

Sala 4: 2D – Dublado
Qui., Sex., Seg., Ter., Qua.: 17h - 19h20 - 
21h30
Sáb., Dom., Feriado: 17h - 19h20
Sala 4: 2D – Legendado
Sáb., Dom., Feriado: 21h30

Um passo maior na car-
reira trará popularidade e pers-

pectivas positivas de crescimento fi-
nanceiro. O dia será de sucesso nos 
empreendimentos. Visualize o futuro e 
onde deseja chegar. Um projeto ambi-
cioso ganhará impulso com o apoio de 
amizades e bons acordos comerciais. 

Amizades carinhosas e 
momentos acolhedores darão 

calma e tranquilidade para tomar as 
melhores decisões e vencer os desafios 
do dia. Fantasias românticas e planos 
de viagem a dois intensificarão o amor. 
Se estiver só, alguém de longe falará 
ao coração. 

Aumente a exposição e 
brilhe publicamente. Autoconfiança e 
vontade de vencer marcarão o dia, que 
também anuncia momentos gostosos no 
amor, trocas carinhosas com os filhos, 
alegrias e vitórias. Este será um ótimo 
momento para viajar, ampliar contatos 
com pessoas de fora, planejar mudanças.

Comunicações e contatos 
estarão abertos. Inicie relações, 

marque presença nas redes sociais e 
atraia oportunidades de trabalho. Este 
será um bom momento para negociar 
contratos e impulsionar transações 
comerciais. Surpresas no amor es-
quentarão o coração. 

Com Lua em seu signo, 
emoções estarão à flor da pele. 

Expresse os sentimentos com espon-
taneidade e realize seus desejos. Uma 
nova parceria de trabalho proporciona-
rá maior estabilidade financeira. Avalie 
propostas, discuta contratos e espere por 
boas conquistas. 

Atividades em grupo e vida 
social estarão agitadas hoje. Amplie con-
tatos, converse com amigos e explore 
um ambiente diferente. Ideias originais e 
novos conceitos enriquecerão seus proje-
tos. Espere por novidades motivadoras e 
oportunidades financeiras. Treine a paci-
ência com os irmãos ou com a burocracia. 

Aumente a produção no 
trabalho e impulsione a carrei-

ra. O dia trará iniciativas certeiras e 
conquistas profissionais. Desejos de 
mudar a rotina inspirarão viagens e um 
lifestyle diferente. Hora de finalizar 
um longo ciclo, com fé e confiança 
no futuro. Sonhos ganharão nitidez. 

Assuntos financeiros estarão 
em destaque. Decida investimentos, en-
contre novas soluções e diminua pressões. 
Assuntos de família cobrarão iniciativas e 
esclarecimentos. Você poderá firmar acor-
dos importantes entre hoje e amanhã. Este 
será um bom momento para planejar mu-
danças e conquistar um aumento salarial. 

Apoie a família, elimine 
antigas pendências e dê um passo 

maior em direção ao futuro. O dia trará 
autoestima e segurança nos relaciona-
mentos. Deixe a casa mais acolhedora 
com toques delicados na decoração. 
Planos de mudança ganharão novos 
incentivos. 

Comece o dia devagar e 
siga as dicas dos sonhos. Apoio 

à família e consertos na casa poderão 
alterar a agenda de trabalho. Apesar das 
pressões, valerá resolver um assunto 
por vez e manter a calma. Saúde mais 
frágil cobrará momentos de pausa e 
autocuidado. 

Tire férias, decida uma 
viagem ou resolva assuntos ju-

rídicos. Acertos de documentação ou 
ações na justiça dependerão de decisões 
e iniciativas. O momento favorecerá 
novos começos. Conte com mais mo-
bilidade e parta para a ação. O dia trará 
mais confiança no futuro. 

Valores divergentes poderão 
interferir nas amizades e interações de 
hoje. Evite julgamentos precipitados e 
aprenda com as diferenças. Padrões de 
consumo poderão mudar. Faça contas e 
avalie investimentos. Este será um bom 
momento para planejar o orçamento e 
colocar as finanças em ordem. 

GÊMEOS (21/5 a 20/6) VIRGEM (23/8 a 22/9) SAGITÁRIO (22/11 a 21/12) PEIXES (20/2 a 20/3)

TOURO (21/4 a 20/5) LEÃO (22/7 a 22/8) ESCORPIÃO (23/10 a 21/11) AQUÁRIO (21/1 a 19/2)

ÁRIES (23/3 a 20/4) CÂNCER (21/6 a 21/7) LIBRA (23/9 a 22/10) CAPRICÓRNIO (22/12 a 20/1)
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RESUMO DAS NOVELAS
AMOR PERFEITO 
Orlando se desespera ao saber da morte de 
Lucília, e Marê o conforta. Albuquerque con-
fronta Gilda sobre Felipe e Lucília. Ademar 
se incomoda com o mal-entendido entre Io-
ne e Bem-Te-Vi. Todos ficam horrorizados 
ao descobrir que Lucília está morta. Turí-
bio contrata Ivan como fotógrafo da Gazeta. 
Gaspar desconfia da morte de Lucília. Frei 
Leão pede que Albuquerque reconsidere seu 
tratamento com Tobias. Darlene pede para 
Gaspar se afastar. Marê e Marcelino apoiam 
Orlando durante o velório de Lucília. Gilda 
encontra o álbum de fotos de Orlando, Lu-
cília e Virgílio.

VAI NA FÉ
Clara é repreendida pelo juiz e, ao sair da 
sala de audiência, presta declarações para 
o blog de Érika. Lumiar se surpreende com 
o comportamento hostil de Dora. Ricardo 
interroga Vanessa e mostra o vídeo que fez 
para comprometer as declarações da moça. 
Dora é agressiva com Fábio e Lui. O médi-

co de Dora sugere que Lumiar procure aju-
da psicológica. Dona Neide destrói a repu-
tação de Sol na audiência. Chega a hora de 
Theo prestar seu depoimento. Érika se in-
sinua para Theo. Bruna discute com Jairo. 
O Juiz chega a uma decisão.

TERRA E PAIXÃO
Aline diz a Jonatas que o tem como ami-
go. Kelvin conta a Luigi que Antônio tem 
visitado Berenice. Ademir reage quando 
Flor avisa que comprovará que ele é pai 
de Rosa. Aline sugere a Caio que consul-
te Enzo para descobrir quem está tentando 
manipulá-lo com as mensagens de Daniel. 
Nina aceita ser gerente da pousada de Lu-
cinda. Caio confronta Enzo. Irene interna 
Petra em uma clínica. Um homem desco-
nhecido examina as terras de Aline. Antô-
nio diz a Caio que acha que é sua obrigação 
cuidar do filho de Daniel. Caio promete ao 
pai que pensará sobre se casar com Graça. 
Ademir resolve fazer o teste de DNA para 
saber se é pai de Rosa. 

06/07/2023 a 12/07/2023
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OBITUÁRIO - MEMÓRIAS - SERVIÇOS

Falecimentos
A família de EDITE ANTUNES, par-
ticipa seu falecimento ocorrido on-
tem 10/07/2023, às 06:04 horas
aos 74 anos de idade, nesta cidade.
Deixa os Filhos:- HILARA PRADO,
Solteiro(a)- LILIANA PRADO,
Solteiro(a)- ANA FRIDA PRADO,
Solteiro(a). Deixa 3 netos. O seu
sepultamento dar-se-à hoje, 11, às
14:00 horas, saindo o féretro do
Velório MEMORIAL CIDADE JAR-
DIM em Rio Claro, para o Cemitério
CREMATORIO MEMORIAL CIDADE
JARDIM em Rio Claro. (Funerária
João de Campos).

A família de GABRIEL AQUINO CA-
PERUCCI, participa seu falecimen-
to ocorrido ontem 10/07/2023, às
horas aos 21 anos de idade, em
PIRACICABA. Deixou o pai LUIS
RICARDO CAPERUCCI. Deixou a
Mãe VALDIRENE SILVA AQUINO
CAPERUCCI. O seu sepultamento
dar-se-à hoje, 11, às 11:00 horas,
saindo o féretro do Velório MEMO-

RIAL CIDADE JARDIM em Rio Claro,
para o Cemitério MEMORIAL CIDA-
DE JARDIM em Rio Claro. (Funerá-
ria João de Campos).

A família de WILSON CARLOS
BORGES, participa seu falecimen-
to ocorrido no dia 10/07/2023,
aos 73 anos de idade, nesta cida-
de. O extinto era casado com
Regina Célia Borges. Deixa os
filhos: Andreia, Simone, Junior e
Vanessa. O seu sepultamento em
10/07/2023 às 17:00h no Cemité-
rio São João Batista de Rio Claro/
SP. (Funerária Municipal de Rio
Claro).

A família de MARIZA APARECIDA
PINHEIRO, participa seu falecimen-
to ocorrido no dia 09/07/2023, aos
54 anos de idade, nesta cidade. A
extinta era divorciada. Deixa os
filhos: Devid e Tainá. O seu sepul-
tamento em 10/07/2023 às 16:00h
no Cemitério São João Batista de
Rio Claro/SP. (Funerária Municipal
de Rio Claro).

ALIMENTAÇÃO

TORTAS/DOCES/
SALGADOS

ROCAMBOLES: frango c/ catu-
piry, presunto, queijo, cala-
bresa, esfiha, lasanha, maio-
nese light, cuscuz (frango, sar-
dinha), panquecas, várias car-
nes recheadas, ROCAMBOLE
DOCE, etc. Tudo feito c/ óleo
girassol, Molico desnatado, Sal
Marinho, etc. Ac/ encomendas
p/festas em geral. 3534-0245
CEL: 998044205 AUGUSTA.
(002812)

APTO. ALUGA-SE

QUITINETE MARROCOS
Santana e Vila Alemã (Próxi-
mo Unesp), 2 dorms, gara-
gem. 3534-9550 / 9.8171-
0010. (002813)

AULAS E CURSOS

SALÃO ESCOLA BELINHA
COIFFEUR. Estamos com as
matrículas abertas para o ano
2022. As matrículas feitas até 30
de novembro terá o desconto de
20% para 2022. Técnicas novas
e precisas para o ensino de ca-
beleireiros, método de cortes
atualizados, também temos
aperfeiçoamentos e cursos só de
cortes. Endereço: Av. 08 nº 520
Ruas 05 e 06 Centro. F: 3524-
7605 e 9.9709-8389. (002817)

GERAIS

ESTERCO DE VACAS
Entrega domicílio. 3533-8645 /
9.9749-2850 Whatts. (002809)

TERRA PREPARADA PARA
Vasos e Jardins. F:3533-8645
/ 9.9749-2850. (002810)

DINHEIRO
Crédito Pessoal; Financiamen-
to de Veículos; Emprestimo p/
aposentados do INSS. CITY
CRED- Rua 2, 1021. 3524-6384.
(002814)

ÓLEO
DE COZINHA

Na pia nem pensar... Óleo usa-
do é para reciclar! Verde Resí-
duos. F: (19)3527-1125.
(002815)

BELEZA E SAÚDE

ATENÇÃO:
A BELINHA

CABELEIREIROS, está com
atendimento no salão somen-
te com hora marcada. Nosso
atendimento é técnico e atua-
lizado em qualquer procedi-
mento capilar. Venha nos co-
nhecer! Av. 08 nº 520 Ruas 05
e 06 Centro. F: 3524-7605 e
9.9709-8384. (002818)

CASAS VENDE-SE

CASA NO JD. INOCOOP
2 Quartos, Sala, Cozinha, ba-
nheiro, abrigo p/ 2 carros, la-
vanderia e quintal. Valor:
250.000,00 Obs: Pode ser fi-
nanciada. Creci 214.632-F
Fone: (19)99749-6799
(002806)

FESTAS E
EVENTOS

ALUGO
CHÁCARA P/FESTAS

Com piscina, churrasqueira,
campo de futebol, vôlei de
areia. Ligue: 3534-7842 / 3524-
4054. (002819)

MOTOS

MOTOS PEÇAS 14
Tudo p/ sua moto. Oficina es-
pecializada em Multimarcas,
Box rápido e revisão completa.
Disk resgate F: (19) 3534-4499
/ Watts (19) 7418-7035.
(002816)

SERVIÇOS

JC
Instalação e manutenção de
Vidros Temperados. Fone: (19)
9.9427-7337. (002808)

LÉO RASPA TACOS
Restauração de piso de ma-
deira. F: 99767-7296 e
997356766. (002811)

AGENDAMENTO
DO INSS

Aposentadorias, benefícios, ci-
dadania internacional, impos-
to de renda, nos procure. F:
3557-7706 / 3557-2865 PRE-
VIDENCI. (002820)

TRANSPORTES

ATENÇÃO
PEQUENOS FRETE

Fones: (19) 3523-7240 /
9.9665-4256 Whatts: (19)
9.8289-3470. (002821)

VEÍCULOS

VENDE - SE FIORINO
FURGÃO, ANO MOD. 2009.
33.000,00, FINANCIA F:
971127992 (002824)

NÃO RECEBEU SEU
JORNAL, LIGUE:

3524.3122



Há quem julgue estranho de-
mais o fato de Walcyr Carrasco 
agora contar com a parceria de 
Thelma Guedes na autoria de 
“Terra e Paixão”.

Engana-se quem pensa assim. 
Embora sempre seguro e deter-
minado naquilo que deseja e faz, 
Walcyr e Thelma Guedes já traba-
lharam juntos outras vezes.

Para quem está do lado de 
fora, a sensação é que existe, sim, 
uma certa dificuldade em aceitar os 
atuais resultados da novela. Tem 
uma história delineada, conta com 

FALTA DE UMA BOA RETAGUARDA PODE
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Davis
O programa “Hoje em Dia”, 

na Record, terá um encontro muito 
especial nesta próxima sexta-feira. 
No estúdio, a presença dos atores 
Petrônio Gontijo e Cirillo Luna, 
protagonistas da série “Reis”, 
promovendo uma troca de bastão 
e a estreia da oitava temporada, 
A Consequência, que entra no ar 
dia 17.

 
Em discussão
Produções asiáticas, também 

conhecidas como doramas, pode-
rão ocupar um espaço do prime 
time da Rede TV!. O projeto está 
em discussão, dependendo ainda 
de uma série de fatores, incluindo 
o modelo de negociação. Trata-se 
de um formato que faz sucesso nas 
plataformas de streaming. 

 
Modelo de exibição
Se os “doramas” avançarem 

no prime time da Rede TV!, haverá 
necessariamente uma mudança na 
programação. De acordo com o 
apurado, poderia ir ao ar duas ou 
até mais vezes por semana. Isso 
deverá atingir em cheio o número 
de apresentações do “TV Fama”. 
Além de outras mudanças...

 
Conhecer TV - 1
Ao Nilton Travesso, enciclo-

um elenco poderoso e também não 
faltam requintes na sua produção, 
porém está longe de chegar aos 
números pretendidos. Ou imagi-
nados. 

Pode, claro, ter alguma coisa 
pegando, que ainda não permita 
deslanchar e nem estabilizar a sua 
audiência.

Cabe essa análise.
Mas talvez o que agora falte, 

não só no caso em questão, mas em 
toda a dramaturgia da Globo, é não 
ter mais ninguém no papel que a 
Edna Palatnik desempenhou nos 
tempos do Silvio de Abreu, para 
trabalhar e apoiar os seus autores.

(crédito Globo/Daniela Toviansky)
(crédito Blad Meneghel)

l  Após uma primeira temporada 
de grandes casos desvendados pela 
polícia, “Chamadas Criminosas” 
ganha nova edição, a partir do dia 
24, às 22h, no ID, e no mesmo dia 
no discovery+...
l  ... O programa mergulha em 
detalhes intrigantes de assassinatos.
l  Na semana que “Amor Perfei-
to” chega ao seu capítulo 100, as 
principais plataformas de áudio irão 
receber a segunda parte da sua trilha 
sonora...
l  ... Algo previsto para esta pró-
xima sexta-feira. São 26 faixas de 
temas incidentais e sambas ori-
ginais. A produção é do maestro 
Sacha Amback.
l  Falando em música, Iza está to-

“O Outro Lado do Paraíso”, 
“Êta Mundo Bom!” e “A Dona 
do Pedaço”, entre outras, passa-

ram por problemas parecidos, mas 
puderam se recuperar e dar a volta 
por cima.

(crédito Globo/Fábio Rocha)

apostas. Ao que parece, na paz, 
sem conflito.

 
Indefinição
Parece das mais complicadas 

a situação na TV Jovem Pan. Nos 
bastidores, o clima é de total in-
tranquilidade. Vitor Brown, um 
dos seus principais apresentadores, 
que acaba de voltar de férias foi 
afastado para cumprir período de 
horas extras acumuladas. Difícil. 
Já são seis meses tentando reverter 
a desmonetização e até agora nada.

 
Ação
Não é só a próxima edição de 

“No Limite”. A terceira temporada 
da série “Arcanjo Renegado”, com 
Marcello Melo Jr, também terá sua 
ação, em grande parte, “passada” 
na Amazônia. Detalhe: movimen-
tando vários atores locais. Entre as 
novidades do elenco, Raul Franco, 
Tiago Homci, Emilio Orciollo Net-
to e Raymundo de Souza.

 
Truque
Na verdade, o elenco da ter-

ceira temporada de “Arcanjo Re-
negado” não viajou à Amazônia 
para gravação de cenas. O mu-
nicípio de Itaguaí, no Rio, meio 
que foi transformado em uma 
Amazônia cenográfica.  A nova 
edição de “Arcanjo” colocará seu 
protagonista na rota de uma série 
de assassinatos na região, muitos 
com requintes de crueldade.

pédia da TV, foi dada pelo Boni a 
missão de desenvolver aquela que, 
certamente, foi a mais marcante 
abertura do “Fantástico”, com a 
atriz e bailarina Heloísa Millet. De-
pois de gravada, na ilha de edição, 
valendo-se do velho e bom corte 
seco, o Nilton não encontrava o 
melhor ponto para terminar o clipe.

 
Conhecer TV – 2
Vai fita, vem fita, e nada. Nil-

ton e o operador, não acharam o 
momento ideal, porque a Heloísa 
terminava a dança com os braços 
para baixo. Mas eis que, numa 
dessas voltas de fita, que o Nilton 
decide usar o inverso. Os braços 
dela saindo de baixo e terminando 
em cima. E foi a que valeu e que 
entrou para a história.

 
Não tenho nada com isso
Nem sou de me meter mui-

to nesses assuntos, mas gostaria 
muito de saber o motivo desse mo-
mento de tanta alegria da Marina 
Ruy Barbosa, dentro, mas princi-
palmente fora dos bastidores de 
“Fuzuê”. Como diria dona Nelly, 
parece que “viu passarinho verde”.

 
Novos tempos
A Band, como se sabe, está 

transmitindo jogos da Série B 
do campeonato brasileiro. Fora a 
baixa qualidade dos jogos, o que 
chama especial atenção são os seus 
patrocinadores: três empresas de 

Agatha Moreira e Gloria Pires nos bastidores de “Terra e Paixão

talmente dedicada ao lançamento 
do seu novo álbum.
l  A HBO Max anuncia para o 
próximo dia 20, a estreia da pri-
meira série brasileira inspirada nos 
dramas coreanos...
l  ... “Além do Guarda-Roupa” tem 
direção de Marcelo Trotta, Sabrina 
Greve e Paula Kim.
l  Domingo está confirmada a 
estreia do “Apito Final” na Band. 
Apresentação do Neto, com as par-
ticipações de Marília Ruiz e Lívia 
Nepomuceno...
l  ... E na rádio Bandeirantes, se-
gundo confirma Ricardo Capriotti, 
o “Terceiro Tempo” também aca-
bou...

Samuel Bernardo

 (Crédito Globo / Camilla Maia)

 Lançamento
Com Paloma Bernardi como 

protagonista, a comédia “TPM! 
Meu Amor” chegará aos cinemas 
no dia 31 de agosto. O roteiro de 
Jacqueline Vargas retrata de ma-
neira divertida e emocionante a 
intensa montanha-russa emocional 
de uma mulher durante a TPM. 
Também no elenco: Maria Bopp, 
Polly Marinho, Iara Jamra, Tânia 
Alves, Rafael Zulu, Eduardo Pe-
lizzari, entre outros. Direção de 
Eliana Fonseca.

Marina caracterizada como 
Preciosa Montebello, protagonista 
de “Fuzuê

(Crédito Galeria Distribuidora)
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